

Medienmitteilung

Basel, 8. September 2023

VöV-Generalversammlung 2023

Überhöhte Sparvorgaben des Bundes im öffentlichen Verkehr sind kontraproduktiv

An der Generalversammlung des Verbandes öffentlicher Verkehr (VöV) vom 7./8. September 2023 in Basel sind Renato Fasciati, Direktor der RhB, für eine zweite Amtszeit als Präsident sowie Fabian Schmid, Direktor RBS, als Vizepräsident mit Akklamation wiedergewählt worden. Die vom Bundesrat vorgesehenen Sparmassnahmen für den Regionalen Personenverkehr fürs Jahr 2024 sind in dieser Höhe nicht umsetzbar. Der VöV setzt sich deshalb für eine entsprechende Erhöhung des Kredites ein. Am zweiten Tag der GV sprach Bundesrat Albert Rösti vor der öV-Branche zur Bedeutung des öffentlichen Verkehrs für die Schweiz.

VöV-Präsident Renato Fasciati, Direktor der Rhätischen Bahn (RhB), kritisierte in seinem Referat das vom Bundesrat geforderte Sparpaket von 7,8 Prozent für den Regionalen Personenverkehr (RPV) fürs Jahr 2024: «Die öV-Branche ist gewillt, ihren Beitrag zu einem ausgeglichenen Bundeshauhalt zu leisten. Aber es gibt drei Bereiche, in denen wir die Sparvorgaben ablehnen: Es darf keine Verschlechterung des fahrplanmässigen Angebotes geben. Zudem dürfen bereits geplante Angebotsverbesserungen sowie Projekte zur Umstellung von Busflotten von Diesel auf umweltfreundliche Antriebe nicht gestoppt werden. Die vom Bundesrat vorgesehenen Sparmassnahmen für den Regionalen Personenverkehr fürs Jahr 2024 sind in diesem Umfang für die öV-Branche nicht umsetzbar.»

VöV-Direktor Ueli Stückelberger betonte in seiner Rede die Bedeutung des öffentlichen Verkehrs in der Klimadiskussion: «Die ambitionierten Ziele unserer im Frühling dieses Jahres aktualisierten Energiestrategie sind klar: Die Steigerung der Energieeffizienz um 30 Prozent bis 2050, die vermehrte Produktion und Verwendung erneuerbarer Energie sowie ein CO₂-neutraler Betrieb bis 2040. Damit auch auf dieser strategischen Ebene gilt: Für die Klima- und Energieziele der Schweiz ist der öffentliche Verkehr Teil der Lösung.»

Das wichtigste Beschlusstraktandum an der VöV-Generalversammlung in der St. Jakobshalle Basel war die Wiederwahl des Präsidenten und des Vizepräsidenten. Dabei sind Dr. Renato Fasciati als Präsident und Fabian Schmid als Vizepräsident mit grossem Applaus für eine zweite Amtszeit (2023 bis 2026) wiedergewählt worden.

Bundesrat Albert Rösti Gast an der Generalversammlung des VöV

Am zweiten Tag der VöV-GV in Basel trat UVEK-Vorsteher Albert Rösti vor die versammelte öV-Branche. In seinem Referat betonte er, dass mit der Perspektive BAHN 2050 der öV-Anteil am Gesamtverkehr erhöht werden soll. Von der öV-Branche erwartet er indes, dass die Arbeiten für ein einfacheres Tarifsystem und für zeitgemässe Buchungsmöglichkeiten – national wie international – rasch umgesetzt und für die Kundinnen und Kunden positiv spürbar werden.

Wahlen

Patricia Solioz Mathys, Direktorin der Transports publics de la région lausannoise, ist an der Generalversammlung neu in den VöV-Vorstand gewählt worden. Gleichzeitig schieden Angela Schlegel, Direktorin VMCV, Thomas Baumgartner, Direktor Appenzeller Bahnen, Andreas Büttiker, Direktor BLT sowie per Ende November 2023 Martin von Känel, Direktor Transports Martigny et Régions, aus dem Vorstand aus.

Der aktuelle VöV-Vorstand

Präsident: Renato Fasciati*, Direktor RhB; Vizepräsident: Fabian Schmid*, Direktor RBS; Denis Berdoz, Direktor Transports publics genevois; Dominik Brühwiler, Direktor ZVV; Serge Collaud, Generaldirektor Freiburgische Verkehrsbetriebe TPF; Vincent Ducrot*, CEO SBB; Dr. Ralf Eigenmann, Unternehmensleiter VBSG; Stefan Kalt, Direktor RVBW; Matthias Keller*, Direktor VBG; Thomas Kuchler, Vorsitzender der GL SOB; Fernando Lehner, Vorsitzender der GL MGB/GGB; Marco Lüthi, Direktor Verkehrsbetriebe Zürich; Christine Maier, Direktorin der Verkehrsbetriebe Biel; Fredy Miller, Direktor ASm; Thomas Nideröst*, Direktor SBW; Christian Plüss*, Vorsitzender der GL PAG; Daniel Reymond, Direktor TRAVYS; Daniel Schafer, CEO BLS; Stefan Schulthess, Direktor SGV; Patricia Solioz Mathys, Direktorin tl; Roman Stingelin, Geschäftsführer Autobus Liestal; Martin von Känel, Direktor Transports Martigny et Régions; Pascal Vuilleumier, Direktor Transports Publics Neuchâtelais; Cyrill Weber*, Unternehmensleiter Zugerland Verkehrsbetriebe; Philipp Wegmüller, Vorsitzender der GL railCare.

(*Mitglieder des VöV-Ausschusses)

Direktion: Ueli Stückelberger, Direktor VöV; Bernhard Adamek, Vizedirektor VöV
Gastmitglied: Helmut Eichhorn, Geschäftsführer Alliance SwissPass

Für weitere Auskünfte

Ueli Stückelberger, Direktor VöV | 031 359 23 35 | 079 613 77 01

Roger Baumann, Kommunikation VöV | 031 359 23 15 | 079 270 10 00